

Universidad del sureste



Producción sustentable de leche

Mvz. Sergio Chong Velásquez

Medicina veterinaria y zootecnia 9ª cuatrimestre

Alum. Misael Enríquez Molina

Introducción

En el siguiente ensayo se presentara algunas de las razas de cabras productoras de leche; se le llama ganado caprino al conjunto de cabras criadas para su completo aprovechamiento, El inventario nacional de caprinos en México asciende a cerca de 8,7 millones de cabezas, que producen 167.000 toneladas de leche (1,1% producción mundial) y 48.000 toneladas de carne (0,89% producción mundial).

Este sector se concentra principalmente en las zonas áridas y semiáridas que corresponden al 60% del país, extendiéndose de sur a norte, actualmente la producción de cabras sigue asociada mayormente a estratos de población rural con menores ingresos, siendo en un 80% sistemas de producción de subsistencia. Cerca de 1,5 millones de mexicanos viven de la cabra, la cual se encuentra en 450.000 unidades de producción (SIAPSAGARPA, 2012). Sin embargo, se reconoce a la cabra como una de las pocas fuentes de ingresos en las regiones semiáridas del país, y cada vez es mayor el sector empresarial dedicado a la producción de leche y su transformación, etc.

Desarrollo

La crianza del ganado caprino en México, encuentra su rentabilidad en la producción de carne que se destina para venta y consumo, asimismo, en la producción de leche de cabra tanto para consumo humano como para elaboración de quesos y dulces.

En la Región de La Laguna y el Bajío, se desarrolló la industria caprina tecnificada que destina su producción, principalmente, a las industrias de lácteos y confitería.

Los dulces elaborados con leche de cabra tienen una gran tradición en México, y abarcan una gran variedad, de entre los que destacan la cajeta de Celaya, Guanajuato, y las Glorias en el norte del país. En el rubro de elaboración de quesos, la cual está en pleno, tenemos que los principales productores son los estados del centro del país.

Las principales razas de cabras criadas en México son, para producción de leche: alpina, anglonubia, saanen, Alpino Francés y Nubio)

La producción nacional de carne de canal de caprino es de más de 77 mil toneladas, y la producción de leche de más de 160 mil litros.

Conclusión

En conclusión, las cabras de producción de leche en México son las cabras Alpinas, Angonubia, Saanen, Alpino francés y Nubio estas algunas de las razas más comunes que manejan los productores de leche de cabra en el país, esta leche es utilizada con fines de la elaboración de quesos como lo son los quesos fuertes conocidos como añejos, y para la elaboración de dulces, aunque no es una explotación que tenga gran cantidad de aporte hacia el consumo de los mexicanos comparada con la leche de vaca, es una leche que para algunas personas les agrada este tipo de derivados y son consumidos, puesto que su valor comercial es elevado, etc.